
В РАМКАХ ЭКОСИСТЕМЫ
В новых экономических условиях бизнес и власти понима-
ют, что ориентир на импортные IT-решения очень риско-
ван — сегодня это фактически «голые продукты» без 
обновлений, техподдержки, сервисов и прочего, что небез-
опасно, особенно для критической инфраструктуры. Поэто-
му для российских IT-компаний, в том числе и для «Группы 
Астра», открываются большие возможности для самореа-
лизации, которыми они активно пользуются.

Сегодня основной запрос клиентов — желание полу-
чать все те технологии, что и ранее, от одного поставщика, 
как это было у Microsoft, IBM, Red Hat. Такой запрос на экоси-
стемность связан с удобством. «Группа Астра» понимает это 
и ставит перед собой задачи развития стека программных 
решений и сервисов таким образом, чтобы можно было 
к о мф о ртн о  в ы с тр а и в ать  д а ж е  с а м ы е  с л ож н ы е 
IT-инфраструктуры.

Сейчас «Группа Астра» объединяет целый ряд россий-
ских компаний-разработчиков ПО: «Русбитех-Астра», 
«Увеон — облачные технологии», «РуБэкап», «РуПост», 
«Тантор Лабс», «Ресолют», ISPsystem и «Номари СиАйЭс». 
А в ее экосистему включены 17 собственных и несколько 
тысяч партнерских программных и аппаратных решений. 
Компания активно работает над обеспечением совмести-
мости своего софта с продуктами других вендоров — для 
этого была создана специальная программа Ready for Astra. 

«Инфраструктура заказчика — это единый организм. 
Поэтому важно, чтобы интеграция новых IT-решений про-
ходила максимально быстро и в автоматическом режиме. 
Для этого системы должны быть связаны между собой»,— 
поясняют в компании. 

Директор по развитию бизнеса представительства 
ГК Softline в Екатеринбурге Ирина Егорова на мероприятии 
отметила, что компания Softline является стратегическим 
партнером «Группы Астра» и это сотрудничество выгодно, 
в том числе из-за большого стека решений, который пред-
лагает отечественный разработчик. «Когда мы в 2022 году 
определяли пул ключевых партнеров среди российских 
вендоров, то поняли, что нам импонирует подход “Группы 
Астра” в том, что они активно развивают свою экосистему. 
С каждым годом в нее входит все больше решений, которые 
создают необходимую клиенту инфраструктуру»,— доба-
вила Ирина Егорова.

Платформенным решением экосистемы «Группы Астра» 
является ОС Astra Linuх — сертифицированная защищен-
ная операционная система, которая подходит для 
IT-инфраструктур любого масштаба, позволяет обеспечить 

бесперебойную и безопасную работу с различной информа-
цией, в том числе конфиденциальной. Со временем вокруг 
нее начала формироваться экосистема. В собственный 
портфель «Астры» входят программный комплекс средств 
виртуализации «Брест», решения для организации вирту-
альных рабочих мест Termidesk, корпоративная почта 
RuPost, система для резервного копирования RuBackup, 
мобильное рабочее место WorksPad, программный ком-
плекс для администрирования IT-инфраструктур ALD Pro, 
СУБД Tantor, сервис для работы с исходным кодом GitFlic, 
образовательные платформы и  конструктор курсов 
Knomary, а также платформы управления физическими 
и виртуальными инфраструктурами от компании ISPsystem: 
DCImanager, VMmanager и BILLmanager.

Спрос на продукты «Группы Астра» велик, подчеркнул 
в своем выступлении руководитель отдела по работе с реги-
ональными государственными клиентами «Группы Астра» 
Александр Миронов. «Многие представители бизнеса реа-
лизуют пилотные проекты с нашими продуктами и тестиру-
ют их, внедряя в свою IT-инфраструктуру»,— отметил он. 

В Уральском федеральном округе (УрФО) на ОС Astra 
Linux переведены правительство Челябинской области 

и муниципальные органы региона. В сентябре этого года 
компания подписала соглашение с правительством Сверд-
ловской области о внедрении экосистемы ОС Astra Linux 
в региональную IT-инфраструктуру.

ПРОДУКТОВО-СЕРВИСНЫЙ ПОДХОД
Разработчик осознает, что до недавнего времени заказчики 
десятилетиями выстраивали свои инфраструктуры на ино-
странных продуктах и существовали без отечественного 
софта. Сегодня клиентам важно получить комплексное 
российское решение и осуществить переход на него. Поэто-
му ПО от «Группы Астра» представляет собой программный 
стек взаимоувязанных продуктов, где каждый элемент, как 
в тетрисе, соединяется с другим, позволяя работать над 
проектами любой сложности и осуществлять миграцию 
с импортных IT-решений на российские. «Мы предлагаем 
оптимальный вариант перехода, проводим аудит инфор-
мационных систем, внедряя свои решения, стараемся это 
сделать максимально безболезненно и незаметно для 
сотрудников организации»,— рассказал заместитель 
директора департамента продаж в УрФО «Группа Астра» 
Илья Нигматулин.

Компания держит устойчивый курс на совершенствова-
ние продуктово-сервисного подхода. «Служба одного окна 
позволяет заказчику, обратившемуся к нам, справиться со 
всеми задачами, которые необходимы на стадии принятия 
решений: какие продукты могут подойти под конкретную 
IT-инфраструктуру? Как совершить миграцию с минималь-
ными трудностями? Где получить ответы на технические 
вопросы? Как правильно проработать план импортозаме-
щения? Мы внедряем, сопровождаем и оказываем полный 
цикл услуг. Это и называется продуктово-сервисный под-
ход. Это ключевое преимущество “Группы Астра”»,— под-
черкнул Александр Миронов. Он добавил, что компания 
активно развивается на рынке, внедряет свои продукты 
как в бизнес, так и в госструктуры: «Для отечественного 
IT-рынка есть куда развиваться, повышать качество своих 
продуктов и сервисных услуг. Мы рано или поздно придем 
к знаменателю, что российский продукт не хуже, а даже 
лучше западных аналогов».

БЕСШОВНЫЙ ПЕРЕХОД
Будучи одним из главных участников импортозамещающих 
процессов, «Группа Астра» считает своим ключевым прио-
ритетом помощь клиенту в переходе на цифровые решения 
отечественных производителей с сохранением привычного 
функционала и удобства пользования. Это не всегда просто 
и временами связано с некоторыми сложностями. Напри-
мер, вне зависимости от отрасли всегда есть риск несовме-
стимости новых IT-решений с теми, что уже есть.

«В настоящий момент основная проблема российских 
цифровых решений в их интеграции между собой. Сегодня 
часто встречается ситуация, когда продукты вендоров 
хороши и перспективны, если их брать в отдельности. 
Однако заказчику нужно, чтобы все работало в связке, и он 
не хочет тратить время на то, чтобы “подружить” системы 
между собой. А “Группа Астра” как раз предлагает платфор-
му интегрированных между собой решений для инфра-
структуры клиента»,— отметила Ирина Егорова.

Александр Миронов добавил, что, несмотря на уход 
с нашего рынка западных разработчиков, многие россий-
ские компании продолжают использовать различные ино-
странные программные решения. И важно, чтобы отече-
ственные продукты могли с ними корректно работать 
в одной инфраструктуре. Компетенции сотрудников «Груп-
пы Астра» позволяют успешно справляться с задачами 
подобного рода.

В 2022 году бизнес еще надеялся, что ситуация с перебоями обслуживания и доступностью импортных IT*-решений «решится сама 
собой». Однако 2023 год показал, что настало время серьезно задуматься об обеспечении рабочих процессов отечественными техноло-
гиями. Об этом, в частности, говорили эксперты на первом Road Show Astra в Екатеринбурге. В мероприятии приняли участие разработчи-
ки, специалисты в области информационной безопасности и системной интеграции. «Группа Астра» является одним из лидеров импорто-
замещающих процессов в российской IT-сфере. Разработчик занимает 23% на отечественном рынке инфраструктурного ПО, а в сегмен-
те ОС с флагманским продуктом, операционной системой Astra Linux, он доминирует с 75% рынка**. В продуктовом портфеле компании 
есть целый стек инфраструктурного ПО, который составляет экосистему и удовлетворяет запросы клиентов на комплексные IT-решения 
взамен ушедшим западным аналогам.

Время возможностей
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А ЛЕКС АНДР МИРОНОВ

ИРИНА ЕГОРОВА ИЛЬЯ НИГМАТ УЛИН


